

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 1	de 3

TRD: 100-02

ACTA No. 091 SESION ORDINARIA

En el Municipio de Yumbo – Valle del Cauca, siendo las 08:15 horas, del veintiuno (21) de junio de dos mil diecinueve (2019) – se reunió el Concejo Municipal de Yumbo – Valle del Cauca – para realizar junta ordinaria del año 2019. La Presidio el Concejal CARLOS ARTURO VILLA LUNA. La Secretaria General Sra. GUILLERMINA BECERRA CAICEDO, las funciones de Técnico las desempeño el señor OCTAVIO RODRIGUEZ CARDONA, para verificación del quórum se llamó a lista y contestaron los siguientes Concejales

- 1) BEJARANO DUQUE ALEXANDER
- CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO
- DOMINGUEZ LOZADA ARTURO
- 4) ESCOBAR CASTRO GIOVANNY
- 5) GONZALEZ SERRANO ROMELIA
- LENIS ERAZO JAMY
- 7) RENGIFO ARANGO JHON JAIRO
- 8) RUIZ GARCIA EDGAR ALEXANDER
- 9) RUIZ OROZCO ERMES EDUARDO
- SANCHEZ BARONA CARLOS ALBERTO
- 11) SANTAMARIA PERDOMO JHON JAIRO
- 12) URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO
- VALENCIA MONTENEGRO JORGE ELIECER
- 14) VASQUEZ HUMBERTO
- 15) VILLA LUNA CARLOS ARTURO

Con quórum reglamentario y decisorio a la vez, se leyó el orden del día, el cual estaba preestablecido así:

- 1.- Llamada a lista
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca
- 4.- Lectura y aprobación del acta No. 090 del 20 de junio de 2019.
- 5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión
- 6.- Proposiciones
- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios
- 8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo

Leído y puesto en consideración el orden del día, es aprobado, su desarrollo:

- Llamada a lista, punto evacuado.
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia, se emitieron las notas del himno nacional.
- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca, se emitieron las notas del himno al Departamento del Valle del Cauca.
- 4.- Lectura y aprobación del acta No. 090 del 20 de junio de 2019. Leída y puesta en consideración es aprobada.
- 5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión, no hay sobre la mesa
- 6.- Proposiciones, si hay sobre la mesa. Proponente Concejal Carlos Arturo Villa, asunto: CITACIÓN A SECRETARIA DE SALUD, Con base en la facultad que me da la Constitución Política y la Ley de ejercer el control político y de acuerdo al reglamento interno de la corporación muy comedidamente, solicito a la plenaria aprobar la proposición de Citar a la señora LORENA PAOLA PEÑA RENDON. Secretaria de Salud del Municipio de Yumbo, para que haga una exposición y nos informe con base a que facultades se va a realizar el convenio interadministrativo que se va hacer con el DAGMA de la ciudad de Cali, teniendo en cuenta que nosotros tenemos que respetar a la autoridad ambiental del Valle como es la CVC la entidad que nos cobija y la cual recauda miles de millones de pesos por concepto



ACTA DE SESIÓN PLENARIA FO-GP-02

Versión: 2
Fecha: 01-06-2017
Página 2 de 3

TRD: 100-02

de sobre tasa ambiental, aparte de que nosotros somos un ente territorial muy autónomo e independiente.

Leída y puesta en consideración.

Solicita la palabra el Concejal Giovanny Escobar y dice: necesariamente para que esta citación sea efectiva la misma debe de hacerse antes del día 27 de junio si consideramos que a partir de este momento inician las prohibiciones legales para la realización de convenios interadministrativos.

La secretaria informa que es aprobada la proposición.

7.- Resoluciones, comunicaciones y varios. Resoluciones, si hay sobre la mesa.

Resolución 100,06-176 de 19 de julio de 2019 por medio del cual se nombra una comisión accidental con el objetico que se estudie el pro y contras de la modificación del himno y el escudo de Yumbo.

Resolución 100-06-178 del 20 de junio de 2019 por medio del cual se lamenta el fallecimiento del señor Diego Fernando Marín.

Resolución 100-06-179 de 20 de junio de 2019 por medio del cual se lamenta el fallecimiento la señora Antonia Navia de Fernández

Comunicaciones, si hay sobre la mesa.

Comunicación No 01 de Jhon Edinson Chaves Paz, asunto: solicitud copia del proyecto de acuerdo inicial y acuerdo alumbrado público y sus modificaciones.

Comunicación No 02 de Secretaria General municipio de Yumbo, asunto: remisión proyecto de acuerdo por medio del cual se regula el salario mensual del alcalde y se designan unos viáticos. El presidente nombra como ponente a la Concejal Jamy Lenis y va para la comisión de presupuesto.

El presidente dice: toda petición que haga cualquier ciudadano hay que entregar todos los documentos que pida y aparte decirles que esa documentación está en la página del Concejo.

El presidente da lectura a un oficio dirigido al doctor Carlos Alberto Bejarano Castillo Alcalde municipal de Yumbo sobre la referencia transformación de la secretaria de bienestar social y IMVIYUMBO, continúa diciendo: por qué esto, si nosotros miramos a nivel nacional existe el ministerio de vivienda y medio ambiente, entonces atemperándonos a lo que sucede a nivel nacional se puede transformar IMVIYUMBO en el instituto municipal de medio ambiente y vivienda y lo mismo la secretaria de bienestar social, eso ya es decisión del alcalde, en este documento hay muchas ideas de Concejales, lo hice yo pero tengo que reconocer que aquí hay un aporte del Concejo en pleno inclusive la idea de transformar el instituto municipal de vivienda en secretaria del medio ambiente es del señor Jhon Jairo Santamaría, aquí todos los Concejales hemos hablado del medio ambiente que no tenemos una dependencia que en verdad pueda exigirle a la CVC aparte de eso ahí al crear esta secretaria se articularia también la UMATA, ese es el oficio que se le envió al señor alcalde, lo firme yo pero reconozco que aquí hay aporte de todos los Concejales como dije anteriormente y por esa razón esperemos que el señor alcalde antes de irse le de ese regalo al municipio presentando esos acuerdos antes de que se termine este año.

Tiene la palabra el Concejal Giovanny Escobar y dice: el día de ayer al mediodía se presentó en el municipio de Yumbo una situación bastante dura y tuvo que ver con el incendio que se presentó en la notaría, desafortunadamente, en esos momentos me encontraba en la esquina de la calle cuarta con carrera cuarta, podemos decir que vimos casi todo, esto genera muchas cosas señor presidente, primero tristemente el amarillismo con lo que muchas personas llegaron sin ni siquiera saber que lo que estaba sucediendo y con sus celulares incluso haciendo transmisiones en vivo y dando como veracidad que había sido un atentado, muchas personas de esto aprovecharon para hacer politiquería en contra incluso de la administración y de los Concejales como si fuera un hecho cierto de inseguridad empezaron a manifestarlo cosa que me parece muy delicado porque jugar primero con el sufrimiento de unas personas que habían quedado gravemente heridas allí era durísimo pero también señor presidente esta situación dejó evidenciar algo que yo creo que muchos de los que estábamos ahí podemos percatarnos, más allá del buen trabajo de los bombero que llegaron hicieron su trabajo yo creo que esta situación nos mostró los vulnerable que estamos en el municipio de Yumbo ante la atención de cualquier hecho de este tipo, se demoró más de 20 minutos en que hiciera presencia el primer policía, entonces yo digo si eso sucede con una explosión con una situación de esos que pasa en Yumbo cuando se produce un delito, se demoraron más de media hora en acordonar el



ACTA DE SESIÓN PLENARIA FO-GP-02

	Versión:	2
	Fecha:	01-06-2017
	Página 3 de 3	

TRD: 100-02

sitio y obviamente existía un peligro latente para toda la comunidad que se amontona pero fue una demora grande, el tema de ambulancia se hizo con la de los bomberos y del sindicato que fueron los que más rápido llegaron, minutos después llegó la ambulancia del hospital, creo que también la red de ambulancia estuvo un poco demorado, el sufrimiento de las personas que estamos viendo como los heridos no tenían una atención inmediata fue grande, hoy desde este espacio del Concejo elevamos una oración y le pedimos a todos los yumbeños que hagamos lo mismo por la vida y la salud de las personas que salieron perjudicadas, también hacemos un llamado amplio a las autoridades para que determinen causa y responsabilidad de la situación que se presentó con esta fuga de gas, creo que esto es importante que se sepa para la tranquilidad de todos lo Yumbeños, estas mangueras de gas pasan por todo el municipio de Yumbo.

El presidente dice: hoy están invitados a las conclusiones del cabildo abierto que se hizo sobre salud mental y drogadicción, vienen los ponentes, por ley debe de venir el alcalde, el presidente y los Concejales que a bien tengan venir.

Ayer invite a varios Concejales para que fueran a hablar con varios empresarios pero quiero resaltar la buena labor de la Secretaría de Tránsito y la voluntad que tuvo la Secretaria de Infraestructura de ir con nosotros, fueron también funcionarios de tránsito, la Concejal Jamy, el Concejal John Jairo Santamaría, y mi persona a dialogar con unos empresarios, allá también nos dijeron que habían unos Concejales muy diligentes con el caso de Evacol y otras cosas, es bueno que cuando esto se de allá los estaban esperando los que hablaron de Evacol, entonces qué bueno que cuando se den estas reuniones con los empresarios vamos porque estamos creando una buena imagen ante el empresariado asentado en el municipio, la secretaria de infraestructura se comprometió a mejorar unos callejones que hay allá.

Tiene la palabra el Concejal Arturo Domínguez y dice: ayer mirando lo de este accidente, hubo gente en la redes sociales hablando mal de los bomberos, yo siempre digo que el que no sabe es como el que no ve, bomberos de Yumbo en el departamento del Valle del cauca hoy en día son los mejores, esa gente está bien estructuradas técnicamente, nosotros tenemos en el municipio de Yumbo cualquier cantidad de químicos, por eso ellos tienen que estar capacitados, y sale esta persona inepta, sin conocimiento a hablar mal de los bomberos de Yumbo, no hombre, respete, primero cerciórense, pregunten, la gente se llena de ánimo y a veces cometen errores, eso fue un gran error haber levantado a esa señora en esas condiciones.

El presidente dice: si bien es cierto se puede haber cometido un error por las personas que en un acto de solidaridad trataron de ayudar, es loable y hay que abonarles ese sentido humanitario que tuvieron, porque el desespero de ver unas personas ahí y que nadie llega la gente, por el sentido de humanidad que tienen lo hacen, no se pueden culpar porque tengan o no tengan conocimiento, en la redes sociales salieron a decir que era por la inseguridad de Yumbo, tenemos inseguridad en Yumbo pero yo creo que antes de comenzar a juzgar hay que tener conocimiento de causa para no ir mas allá de la verdad, en una situación de estas es muy duro para todo el municipio de Yumbo y para la familias pero no podemos salir a prejuzgar sin saber qué está pasando.

8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo. - Se ordena la emisión de las notas del Himno al Municipio de Yumbo, siendo las 09:20 horas, el señor presidente ordeno levantar y cerrar la sesión, no sin antes haber citado para el día 22 de junio del 2019, a partir de las 08:00 horas.

CARLOS ARTURO VILLA LUNA

Presidente

GUILLERMINA BECERRA CAICEDO

Secretaria General